

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XIII

Viernes 13 de Octubre de 1911

Núm. 3.666

## APROVECHEMOS LA LECCIÓN

El P. Dueso, en su fogosa y notabilísima conferencia de Bilbao, ha dicho verdades muy duras, pero merecidas y útiles. Vale más hablar alto y recio en las grandes ocasiones, que disimular cobardemente, comprometiendo lo que es preciso defender á toda costa.

Se ha gastado mucho dinero en obras de innegable valer, buenisimas y aún santas. La serie de ellas glorifica el recuerdo de los generosos donantes, bienhechores insignes de la Religión, españoles ilustres que no olvidará nunca la Patria. Pero el P. Dueso tiene razón, nuestros adinerados han desconocido el inmenso influjo de los periódicos, no han visto que España se perdía por no tener prensa digna de ella.

Ignal inculpción que el P. Dueso, dirigía el Conde de Mun á los católicos ricos de Francia, y en verdad los sucesos han corroborado las doloridas palabras del gran orador.

¡Cuántas ruinas no hubiera evitado un periodismo potente, diario alimentado de millones de almas! No se dió en ello, no hubo prensa católica que batallase por los ideales sublimes al modo (en lo que tiene de permitido) y con el resultado que lucha por los suyos la prensa racionalista, y se fué el pueblo, se fué el voto, se fué la gobernación del país. ¿Cuándo reconquistarán los franceses las posiciones perdidas?

Un poco se vá remediando el daño, porque hay ya buen número de católicos que no se quedan como absorbtos al oír que los periódicos buenos constituyen la primera necesidad en nuestros días; hay ya bastantes católicos que se han enterado, para quienes no es novedad estúpida que se pida dinero con que sostener diarios de sana doctrina, mantenedores y divulgadores de la verdad, y que no escatiman su óbolo, fecundo y espérando, para esta obra de bendición.

Por eso es tan crecido el número de nuestros periódicos, muchos de ellos de vida exuberante. Esta reconquista, sin embargo, está en sus comienzos, y es menester centuplicar las dádivas.

Ni se trata solo de dinero. Más aún que él se echa de menos en diversas regiones aquella noble estimación aquel aplauso y aliento que fortifica y engrandece este linaje de empresas. Pedir tan barata cooperación á los católicos, no parece demasia. ¿Que trabajo cuesta alabar y recomendar lo bueno, solicitar del conocido ó amigo la lectura, el anuncio, la suscripción, distinguir teórica y prácticamente al que lucha por una causa eterna, del que defiende causas mezquinas, ó entrevera la verdad con el error, lo bueno con lo malo, según su interés particular? Regiones hay en España donde vemos á católicos ir en busca del periódico indigno de su cooperación para que les publique noticias, ó artículos, ó anuncios, ó esquemas, ó todo ello junto, como si no hubiera periódicos que favorecer, completamente merecidos de apoyo, y en ocasiones con circulación ampísima á pesar de tan lamentable conducta.

## ORONQUILLA

### HACIA EL CREPÚSCULO

Canalejas se va... Se va políticamente; y si no se va pronto, físicamente también.

El hombre está un poco enfermo; pero, siempre un poco enfermo. Es la dolencia crónica, el estado fisiológico correspondiente al otro; al político-social. Tanta tela de Penélope le trae ya acanecido. A gritos va á pedir el retorno de Ulises, para que eche á la calle á tanto pretendiente.

Las huelgas en toda España, el malestar en Marruecos, las francas declaraciones más allá de la frontera, la inteligencia amistosa entre Alemania y Francia y los tenebrosos hilos de tanta conspiración como á diario se elabora, según cree la neurastenia del zarandado presidente, constituyen tal cúmulo de hondas contradicciones, que sobran para que existan esas *indisposiciones objetivas y subjetivas*, que abruma á Canalejas.

Pero, el mal sigue su curso y tiende á agudizarse, sin un remedio heróico, llevando al jefe, *in partibus*, del partido liberal, á una muerte violenta «con los zapatos puestos».

En las circunstancias actuales, no basta con hablar bien, y aún hablar

bien y mucho, y guardar el equilibrio, y prodigar el ten con ten, y echar en las honradas una de cal y otra de arena, y dirigir con ingenio el cotidiano teje maneje para salir del apuro... No, señor Canalejas; todo eso es pasajero, sin eficacia esencial y contraproducente, al cabo.

Tome usted mi consejo. No lo desdén usted, porque es de un periódico modesto y provinciano: borre usted de las leyes la libertad para el mal en la esfera de las ideas.

¡No se asuste usted de eso! ¿no ve que anda medroso, porque hace lo contrario?

El ladrón, el asesino, el sedicioso, el traidor, ¿no son todos criminales reconocidos por las leyes? ¿Pues por qué no lo ha de ser el que induce á esos delitos, á pesar de sus tropos y de toda su retórica?

A mí me hacía mucha gracia un señor de mi pueblo que me preguntaba extrañado: ¿adónde va usted con paraguas? ¿No ve usted que no llueve?

—Sí, pero está nublado—le contestaba yo.

El hombre no concebía el uso del paraguas más que cayendo chorros.

Pues ese paraguas es la prohibición legal de las IDEAS DELINQUENTES. La cerrazón del horizonte es de las que hacen época... ¿Que espera usted; el diluvio?

Entonces, ni paraguas, ni siquiera impermeables... ¡Ni siquiera salvavidas!

Jesé María Macías.

## Paiva Couceiro

Héroe de leyenda, trovador que pulsa el laúd al pie de las rejas que aprisionan á la monarquía desterrada, alma grande que prefiere el ostracismo á doblar la cerviz ante los usurpadores que ultrajan los ideales á los que levantó un altar en su pecho, y rinde enamorado, ferviente culto.

Cumplido caballero, excelente colonizador, pundonoroso soldado, sabe desenvainar la espada, enardecerá sus compañeros, hacerse admirar de los superiores, presentar el pecho descubierto á los arteros ataques, viles intrigas, á los planes indignos urdidos en las sombras; medios que emplean los que sin fuerza moral para sostenerse en las alturas á donde llegaron, arastrándose, se imponen por el pillaje, el robo, el asesinato y envenenamiento de las víctimas que eligen morir entre las lóbregas paredes de oscuro calabozo á traicionar cobardemente las instituciones que les legaron sus abuelos.

Paiva Couceiro mucho puede, mucho vale, una vez que la *niña*, que blasona de fuerte y robusta, tanto le teme; el mayor elogio, la más elocuente apología ha sido hecha por la misma república portuguesa, azorada, tímida, temblorosa ante los arrestos y viriles manifestaciones de desprecio á la vida á la que renunció noblemente, cuando se consagró con todas las energías de su espíritu, á la empresa acariciada por su alma de cruzado.

Al hombre, que pone al servicio de puros y desinteresados ideales, todo lo que significa y puede, dispuesto á dar la vida á su Patria, restando para conseguirlo sus alientos, si esto es menester ¿qué le importa la vida?

También puede él decir, parodiando al poeta:

Por perdía ya la di cuando el yugo del esclavo como un bravo sacudí.

Romántico adorador de los idealismos que formaron á los héroes, artistas y á todos los que llegaron á la meta de las humanas aspiraciones, á la cumbre de la fama y de la gloria, vencerá, porque la santa causa que defiende, siempre fué invicta, pujante siempre en los pueblos que no ignoraban sus derechos y practicaban sus deberes.

Vence, si logra que sus compatriotas saluden, respeten, la bandera de la monarquía, que flamea, coronando los edificios públicos, que á su sombra parecen descansar sossegados y tranquilos; vence, si consigue desterrar de su idolatrado suelo los vampiros que chupan, insaciables, la sangre de su Madre, como hijos desnaturalizados y espúreos sin entrañas ni alma; vence, si alcanza derrocar á la tiranía, que orgullosa, levanta la desgreñada cabeza, y abre la desdentada boca con la satisfacción que le proporciona horrisono coro de adulaciones y cobardes espionajes; vence, si muere luchando denodadamente, porque ha cumplido lo que creía una deu-

da de gratitud, un deber sagrado, como vencen los que saben morir defendiendo la bandera, la que no han podido hacer jirones hasta que el alma del soldado abandonó el cuerpo acorillado por la metralla.

Los caballeros andantes lanzábanse á las más árdidas y temerarias empresas, invocando á Dios y á su dama, á quienes presentaban, enorgullecidos, los despojos de la victoria; Paiva Couceiro, arrojado, intrépido, gigante, invocando á la religión de sus mayores villanamente perseguida, en nombre de la justicia preterida á la que rompieron la balanza para servicio de irritantes favoritismos y escandalosas vejaciones, lánzase con la sublime majestad y altiva arrogancia del que conoce que la timidez y pusilanimidad no forman los grandes caracteres, á la, para algunos, quimérica empresa, de coronar de nuevo á la venerable matrona que lleva el destierro amargado por las insolencias del gorro frigio.

La fe, que impulsó y dió fuerzas á los genios guerreros que inmortalizaron su nombre, cuyas hazañas escriben la historia con letras de oro y la crítica perfila, anima al hombre en quien Europa tiene puesto los ojos, á quien acompañan en espíritu todos los amantes del orden y del derecho, todos los admiradores del digno émulos de los espartanos, que perecieron defendiendo el paso de las Termópilas.

Que Camceos estremeciéndose en el frío huerario, al sonido vibrante y recio del clarín guerrero, abandone la tumba para aumentar unas páginas á «Os Lusíadas» en las que cante sus proezas.

Francisco Paredes.

## Dejad que los niños se acerquen á mí

(SONETO)

Dejadme que entre niños dé al olvido el triste amor de la pasión vencida, de la falsa amistad la amarga horrida y el humo del placer desvanecido.

Entre tanto dolor he envejecido, que sólo abrojos encontré en la vida y el alma triste y la ilusión perdida sueño en la cumbre fabricar mi nido.

Amo á los niños y su amor me llama, amo sus infantiles, corazones, amo la fé que su inocencia inflama

Ellos no abrigan odios ni ambiciones, ni ingratos son para quien bien los ama, ni pagan beneficios con traiciones.

Narciso Díaz de Escovar.

## LETRAS FEMENINAS

### LA FIESTA DE LA JOTA

Los regocijos populares con que anualmente celebra la gloriosa ciudad de la Pílarica las fiestas de su Patrona insigne, tienen este año la consagración más alta en ese magno festival de la jota, debido á feliz y noble iniciativa.

Nada más oportuno y patriótico, después de los tristes sucesos pasados, que hablarle al alma popular con uno de sus cantos más hermosos y valientes, con el que cifra, en arranques viriles y cadencias conmovedoras, toda la fé, el nervio y el patriotismo de la raza.

Es Aragón y ha sido siempre, uno de los grandes depósitos de la energía y del entusiasmo nacionales. El pueblo aragonés, rudo, heróico, varonil, como un cantar de gesta, forma con Castilla el corazón de la patria; unidas ambas regiones, como se unieron sus reyes ejemplares, Isabel y Fernando, para constituir la España definitiva, sustentando sobre columnas de hierro y de oro la grandeza peninsular.

Todos los altos amores colectivos, todos los rasgos de nuestro carácter, tienen una raíz profunda en esa tierra, hosca y niña, cerrada por las enormes barreras del Pirineo y del Moncayo: la fé puesta en su Pílarica; el civismo, tan de relieve en su historia; los sentimientos de altivez y de hidalguía que impregnan su canto popular; la indomable firmeza, la ingenuidad infantil de sus dichos batarros, prueban el espolio generoso de esa región, tan sana y tan fuerte como las cumbres nevadas de sus sierras. Por eso la jota, más que una copla popular, es un canto épico, el himno nacional por antonomasia, el ray de los cantos españoles.

Hoy que el patriotismo y las virtudes seculares del pueblo comienzan á

refrírse con aires exóticos y mal sanos, conviene más que nunca fortalecer y avivar el espíritu de la raza, encendiéndole el fago del corazón con las sagradas fiebras del sentimiento.

No há mucho se lamentaba un ilustrado escritor de esa propaganda materialista y rastrera que pretende arrancar al pueblo sus ideales, como si solo de pan vivieran los hombres.

«No se quiere llevar al ánimo del proletariado—decía Manuel Bueno, que es el escritor á quien aludo—ninguna enseñanza moral elevada. Se le ingerta el odio á la levita y al uniforme, y por tanto, el desdén del deber. Se le exhorta, en una palabra á que no se afane ni se sacrifique más que por el estómago. Eso ni es grande ni es honrado. En el mundo hay algo más que blusas y manos encallecidas, y las flores más delicadas de la civilización, religiones, sistemas, filosofías, ideas, ciencias y artes, es decir, lo único que nos hace llevadera la existencia y la ennoblecen, no se ha creado en las guardillas y en los sotabancos. Está bien que el obrero reclame lo suyo; pero las ventajas materiales, ¿no son compatibles con un interés ideal?»

Ciertamente. Pocos pueblos como el español han sabido hacer compatibles sus intereses con sus ideales. Los creadores del Romanesco miraban á la vez por el pan y por la gloria, luchaban movidos por la necesidad y por el sentimiento más puro.

Yo quiero creer que esos honrados móviles siguen impulsando á la nación española, pese á las groseras predicaciones de los sin patria. ¿Habrá un corazón aragonés que al oír los sonos de la jota, no sienta brincar de gozo en las entrañas todas las emociones y las ternuras de su glorioso terrazo? Esto bien lo saben los que en playas forasteras simbolizan sus amores maternales en una copla, henchida de nostalgias, pregonera sobre las llanuras del mar, de un patriotismo inextinguible. Aragoneses y castellanos, catalanes y andaluces, vascos, astures, montañeses y gallegos, cuando en los breves ocios de la emigración escuchan las cadencias de sus cantos regionales, el zortzico guerrero, la mimosa muñeira, la alegre sardana, la playera melancólica, la jota, la praviana, esas dulcísimas modulaciones del sentimiento popular, sienten como los sube del corazón á los ojos la sabia del más acendrado españolismo.

Ontivemos estas fuentes vivas de la emoción para derramarlas cual fecundo rocío por todas las tierras españolas, y que el pueblo glorioso creador del himno nacional por excelencia, se reconozca así mismo y se mire como en un espejo en esa jota imperecedera que canta la fé, la patria, el amor, la grandeza del Ebro y el nombre de la Pílarica.

Concha Espina de Serna

Madrid, Octubre 1911.

## Noticias militares

LOCALES

Debiendo procederse por la Comandancia de Ingenieros de la Plaza, á las obras de entretenimiento que requiere la sala de esgrima del Cuartel de la Victoria, mañana á las nueve y con las formalidades reglamentarias, la entregará el batallón cazadores de Llerena.

Esta tarde á las cuatro la Comandancia de Ingenieros ha entregado al segundo Establecimiento de Remonta, el local número 7 del Cuartel de Alfonso XII.

PRESENTADOS

Se han presentado el Gobierno militar, el segundo teniente de la Reina, don Agapito Herrero Manzano, para incorporarse á su cuerpo; el primer teniente don José de la Herranz, que llegó conduciendo la expedición de enfermos; el segundo teniente de caballería don Alfonso Barón, que marcha á Sevilla; el médico mayor don Bartolomé Romanel, á incorporarse en el Hospital Militar, y el capitán de la Reina don Gregorio García Santos, que marcha á Málaga á incorporarse á su cuerpo.

PERSONAL

Ha sido destinado á la Comandancia de Ingenieros de Córdoba, el dibujante don Fernando Vega Ochoa.

## CHISMOGRAFIA MADRILEÑA

### UN EJEMPLO DE CIVISMO

Aquí, en el ambiente envenenado de la política madrileña no se conciben actos de civismo como el de los elementos de orden que integran las derechas de

Barcelona y de Valencia, dispuestas no solo á coaligarse para la próxima campaña electoral, sino á realizar el sacrificio de desprenderse de las personas de mayor arraigo y prestigio de que disponen en sus filas para llevarlas á los escafios del municipio, con objeto de que rediman las administraciones comunales del mangoneo amoral y ruinoso de las izquierdas.

Aquí, donde la política es carrera industrial no aciertan á comprender como un Cambó que goza reputación de ministrable, como un Abadal que está en posesión de una senaduría, un duque de Solferino, Grande de España, con asiento en la Alta Cámara por derecho propio y otros nombres que en el Parlamento pueden desempeñar papel lucido y brillante, renuncian al puesto á que les hicieron acreedores sus méritos para optar por una obscura concejalia, que impone molestias, funciones engorrosas, y ocuparse de menesteres tan prosaicos como los consumos y los mataderos, expedientes de obras y policía urbana.

Si á los arrivistas de la política centralista se les dijese que tenían que renunciar á sus aspiraciones de meóro personal para salvar los intereses municipales madrileños de un naufragio inevitable, contestarían seguramente encogiendo de hombros y diciendo que ellos estaban llamados á empresas más altas.

En provincias piensan de otro modo, en provincias hay más civismo, todavía no está tan reblandecido el sentimiento de amor á la ciudad, fundamento del verdadero patriotismo, quien mira con desdén á su pueblo, al que no le importa que los intereses de su pueblo sean malversados por manos extrañas, no es posible que le afecte gran cosa el bien general de la nación.

Gracias á este nobilísimo empeño es muy probable que en Barcelona y Valencia se rescaten los bienes del municipio de la dilapidación de los aventureros. Los buenos y los honrados son los más, su unión es la liga avasalladora de los fuertes, capaz de aplastarlo todo con solo decidirse á ello y exclamar en un arranque de voluntad: ¡queremos!

Esta liga, esta hermosa unión, no puede hacerse en Madrid, la ville cortesana que por haber sido merienda de muchos no es de nadie. Sus provincias podrán regenerarse, sólo para Madrid no hay salvación posible como si pesara sobre ella la condenación de expiar todo el mal que durante tantos lustros se hizo en su nombre.

En Madrid no se comprenden casos de abnegación y civismo como los que en las próximas elecciones se registrarán en Barcelona y en Valencia, porque en Madrid el régimen municipal ya se ha montado sobre la base del despojo y del saqueo.

Aquí no son concejales los ministros; los puestos en el Concejo se reservan para los perdidosos de la política que no tienen mayores ambiciones que las de comer á dos carrillos con todo desenfado. Van al Ayuntamiento individuos sin medios de vivir conocidos, el tipo de concejal de oficio que el lerrouxismo dió á conocer en Barcelona y en Valencia, es esencialmente de origen madrileño.

El otro día cerca del lugar donde yo estaba escribiendo en el Congreso, hablaban del próximo encasillado municipal...

—Veremos si esta vez Romanones me cumple la palabra—decía un señor gordo.

Su interlocutor le preguntó en qué consistía la promesa de Romanones.

El hombre obeso la explicó sin ambages. Al sin vergüenza de su sobrino que llevaba tantos meses de cesantía apesar de que Gasset ofreció colocarlo en Fomento, le habían prometido para compensarle de la informalidad de Gasset una plaza de concejal.

—Pues si sienta la cabeza con cuatro años de concejalia podrá arreglarse de una vez el muchacho...

Cirvent.

## De Instrucción Pública

Se han recibido los presupuestos adicionales y diferencia de sueldo redactado por los maestros de las escuelas de Zuheros y Encinas Reales.

—Se han clausurado las escuelas públicas de Aguilar por haberse presentado varios casos de difteria.

—En Valenzuela ha empezado á funcionar la escuela de niños producida



por el desdoblamiento que solicitó el auxiliar don Juan Morales Barrera.

—La Universidad de Granada ha remitido el título de licenciado en derecho expedido a favor de don Rodrigo Fernández y Gómez, de esta capital.

Vease en cuarta plana Buen golpe de pacifismo y observaciones meteorológicas.

## Boletín Religioso

Santo de mañana

San Calixto, papa.

Jubiléo circular

Mañana en la iglesia del Hospital de Jesús Nazareno costeado por doña Pilar Trillo Barbero por sus tíos los Excmos. Sres. Marqueses de Viana y de Vilasaca.

San Agustín.—Todos los días del mes de Octubre ejercicios del Rosario al toque de oraciones con exposición de S. D. M., Rosario cantado y motetes.

Los cultos de mañana los costea don Luis Junguito y señora, por sus difuntos.

San Pedro.—El mes del Rosario se hará en la forma prescrita, á las ocho de la mañana.

Parroquia del Sagrado.—En esta parroquia se hará el mes del Rosario en la forma siguiente. A las 8 de la mañana expuesto S. D. M. se dirá una misa rezada durante la cual se rezará el Santo Rosario y seguido el ejercicio del día concluyendo con la bendición con el Santísimo y reserva. Los domingos se hará este ejercicio después de la misa mayor que se celebrará á las 9, con exposición solemne.

Parroquia de S. Francisco.—Durante la misa de ocho y media se hará el ejercicio del mes del Rosario.

San Andrés.—Todos los días un cuarto de hora después del toque de oraciones se harán los ejercicios del mes del Rosario en la forma acostumbrada.

Santa Ana.—El sábado 14 del corriente á las cinco de la tarde dará principio la novena que anualmente dedican las Carmelitas Descalzas á su Seráfica Madre Santa Teresa de Jesús.

El día 15 fiesta de la Santa habrá solemne función á las diez de la mañana estando el panegírico á cargo del R. P. Manuel Riesco Superior de los Dominicos de esta ciudad. El mismo día empieza en dicha iglesia el jubileo de las 40 horas.

Real Colegiata de San Hipólito.—Mañana último día de la solemne novena que la Congregación del Sagrado Corazón de Jesús y Apóstolo de la Oración consagra anualmente al Corazón Delfino.

Todas las mañanas, á las ocho, misa rezada con órgano y cánticos; á las nueve, la misa cantada del Jubileo extraordinario.

Todas las tardes á las cinco exposición de S. D. M., á las cinco y media, Estación mayor, Santo Rosario, Letanía cantada, Lectura de la novena, sermón que predicará el Reverendo Padre Pedro Castro, de la Compañía de Jesús, Motetes y Reserva. Todos los días en la misa de las ocho, habrá Comuniones reparadoras por los coros de caballeros y señoras á quienes correspondía y la general se celebrará el domingo 15, también á las ocho.

La procesión pública, tendrá lugar este mismo día después de un breve ejercicio que comenzará á las cuatro de la tarde.

Jesús Nazareno.—Mañana á las seis de la tarde, último día de solemne novena que en honor de Nuestra Señora del Pilar, se viene celebrando anualmente.

Padres de Gracia.—El ejercicio del mes de Rosario, se hace en esta Iglesia, durante la misa de las cinco y media, en la forma acostumbrada.

Iglesia de Nuestra Señora de los Dolores.—A las siete y cuarto de la noche se hace en esta iglesia, el ejercicio del mes del Rosario.

Adoración Nocturna.—La vigilia del 14 al 15 corresponde al turno cuarto, Divino Niño Jesús.

Capuchinas.—El domingo estará S. D. M. de manifiesto, las horas del Jubileo Circular en sufragio de la señora doña Teresa Gallardo y Morillo (q. e. p. d.), costeado por su señora hermana doña Francisca de Paula Gallardo y Morillo.

Salvador.—El domingo 15 á las nueve de la mañana se celebrará una fiesta solemne á Santa Teresa de Jesús en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, de Córdoba; costeada por una familia devota.

Este periódico se publica con censura colegial: 1.

## DIPUTACION PROVINCIAL

La tercera sesión

A las tres y cuarto abrió la sesión el señor Enriquez Barrios, con asistencia de los mismos señores diputados que ayer.

Leída el acta de la anterior fué aprobada.

Se lee una moción de los diputados señores González López, López y G. de Canales á Iñiguez sobre el pago del cupón del papel de la deuda provincial y su amortización proponiendo bases á tal objeto.

El señor González López defiende la moción.

El señor Lucena Ocuena se opone, por entender que los Ayuntamientos no pueden pagar el máximo que se indica en la moción, sobre todo por lo que se refiere al pueblo de Lucena.

Pide que se señale un mínimo.

El señor González de Canales se adhiere á lo dicho por el señor González López, sintiendo halla discrepado el señor Lucena.

Dice que puede entrar á formar parte dicho diputado de la comisión de Hacienda.

Se aprueba la moción con el voto en contra del señor Lucena Ocuena.

El señor Muñoz Cobo manifiesta que

siendo la moción de carácter general, vota con la mayoría.

Explican su voto los señores González, Burgos y Barea.

Fuó aprobado el repartimiento de contribución urbana que ha de satisfacer los pueblos de la provincia que no tienen aprobado su registro fiscal en el próximo año de 1912.

Se da lectura al Reglamento para el orden interior de las oficinas de la Corporación.

El señor Ortega lo apoya y pide su discusión y aprobación del mismo.

El señor Iñiguez pide la lectura de los artículos 3.º y 7.º. Hace una enmienda á este articulo que se acepta. Después se leen el 16 y 17, también se acepta otra modificación al 17.

Presenta varias enmiendas más que son tomadas en consideración, aprobándose el reglamento.

Los señores González de Canales y Ortega felicitan al señor Iñiguez por su labor.

Se acuerda hacer 500 ejemplares del reglamento.

Es aprobado el informe de la comisión de Gobernación sobre la aprobación de las ordenanzas municipales de Peñarroya.

Se aprueba el expediente sobre nueva división electoral en la provincia.

El señor Torrico García, pide que se apruebe la división del distrito de Hinojosa del Duque en dos: que serán el de Hinojosa y Fuente Obajuna.

El señor Iñiguez pide que se varíe la circunscripción de Córdoba, para que los individuos que la representen sea sólo á Córdoba y se haga otro distrito: el de Pozoblanco.

El señor Ortiz Molina dice que las aspiraciones serán suyas, pero no de todo el pueblo de Córdoba.

El señor Barea dice que sabiendo el color político de los señores Iñiguez y Fernández Trujillo, es esto para ellos muy bonito, pero no para los demás partidos.

El señor González de Canales, dice que como se trata de un informe, los señores Iñiguez y Fernández Trujillo pueden presentar un voto particular.

Así se acuerda y se levanta la sesión, terminando el periodo semestral. Eran las cinco de la tarde.

## MALAS DIGESTIONES

En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido

DISPEPSIA

palabra que quiere decir digestión difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS (Stomaxil) que cura las

ACEDIAS Y VÓMITOS

asi como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR que es de agradable sabor y que puede tomarlo lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los licores de mesa.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se remite por correo foliado á quien lo pide

## Agencia general de negocios

JUAN ESCRIBANO Y GOMEZ

Plaza de las Capuchinas, n.º 46

Esta Agencia se dedica á las operaciones siguientes: compra y venta de fincas rústicas y urbanas; préstamos hipotecarios con módico interés é idem con garantía personal; compra de toda clase créditos; administraciones de fincas y capitales; habilitaciones de clases activas y pasivas; exhortos, sección especial para el cumplimiento de los mismos en toda España y traspare de toda clase de fincas.

También se hacen particiones de bienes, expedientes de todas clases y cuantos documentos se relacionen con la titulación de fincas.

## CASH JOSÉ BAREN, HIJO

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 9 de Octubre hasta nueva cotización:

Carne de vaca con hueso, 1'96; idem masa sin hueso á 2'68.

Ternera con hueso, á 2'28; idem masa sin hueso, 3'28.

Macho, á 1'56.

Borrego, á 1'60.

Tocino añejo y salado para dentro de Córdoba á 96 reales los 11 y 1½ kilos.

Tocino salado y añejo, para fuera, á 88 reales los 11 y 1½ kilos.

Pan extra catalán, á 0'80 kilo; idem 1.º, á 0'86, idem de familia á 0'84; de campo ó labor 0'80.

SE NECESITAN

Dos profesores de primera enseñanza para inspectores en colegio particular. Darán razón en la redacción de este periódico. 4-2

## Crónica Local

Procesión

La del Sagrado Corazón de Jesús, que según tenemos anunciado, saldrá el domingo próximo á las cuatro de la tarde de la Real Colegiata de San Hipólito, recorrerá el siguiente itinerario: Alegría, Gran Capitán, Góngora, San Miguel, Mármol de Bañuelos, Alfonso XIII, García Lovers, Conde de Cárdenas, Duque de Hornachuelos, Plaza de Cánovas, Gondomar, Gran Capitán y Alegría.

Se ruega á los vecinos de las casas enclavadas en la carrera, que adornen con colgaduras é iluminen los balcones de las mismas.

Una carta de Melilla

Mañana Dios mediante, publicaremos un artículo, que desde Melilla nos envía un antiguo amigo nuestro.

El artículo está fechado en Ispahan y su autor es testigo presencial del combate del día 7, lo que avalora mas sus palabras.

Excedentes de cupo

Los mozos del actual reemplazo y cupo de esta capital que hayan obtenido el número del 314 en adelante, pueden recoger sus respectivos pases en el negociado de quintas de la Secretaría municipal, mediante la presentación de los de Caja que obran en su poder.

Rosario

En la oficina de la guardia municipal se halla depositado un rosario, encontrado sin dueño conocido en la vía pública.

Vacunación

El gobernador civil de acuerdo con el inspector provincial de Sanidad ha dispuesto que gratuitamente se vacunen todas las mañanas en el laboratorio Municipal de Higiene.

Personales

En el correo de Málaga marchó doña Enriqueta Cabrera de Carrillo.

—Vino de Marmolejo el rico propietario de Beas (Huelva), don Rafael Lucena Sánchez.

—Marchó á Villaharta el exdiputado provincial don Esteban Galisteo.

Catedrático

Se ha nombrado por concurso profesor de entrada de Aritmética y Geometría prácticas en la Escuela de Artes y Oficios de Córdoba, á don José Pérez Cantueo.

El patriotismo escolar

Anoche estuvieron á visitarnos varios estudiantes en ocasión de no hallarse en casa el personal de redacción, por lo que no pudimos escuchar de sus labios el objeto de la visita.

Nos hemos enterado después que venían á manifestarnos un loable propósito. Es este el de organizar una fiesta en la plaza de toros dedicando sus productos íntegros á las víctimas de la campaña que hoy se albergan en esta Hospital Militar.

Con tal objeto han visitado á algunas autoridades y á la Excm. Sra. Condesa de Hornachuelos, como presidenta de la Junta de damas de la Cruz Roja, para nombrarla tesorera de lo que se recaude.

Pluses de campaña

Francisca Moyano del Hoyo, madre del soldado que fué en Cuba del disuelto Regimiento de Pizarro, Francisco Suárez Moyano, deberá comparecer en el negociado de Quintas de este Ayuntamiento, con el objeto de enterarse de los alcances que resultan á favor de su citado hijo.

Higiene pecuaria

La Dirección general de Agricultura, Minas y Montes ha dispuesto que el servicio de reconocimiento y certificación sanitaria de los ganados, que se importen ó exporten por las estaciones férrreas del punto de residencia de los inspectores de higiene pecuaria, sea este funcionario el encargado de practicar este servicio sin percibir retribución alguna.

Visita de inspección

El oficial de cuarta clase del Gobierno civil don Daniel López, se encuentra girando una visita de inspección al Ayuntamiento de Pueblo Nuevo, dispuesta por la superioridad.

Un valiente

El guardia número 69 ha detenido á Rafael Chaparro que en la calle Arroyo de San Lorenzo causó anoche con una navaja una herida en la mano izquierda á una mujer, siendo curada en la Casa de Socorro, siendo puesto á disposición del juzgado municipal de la derecha.

Escandalosa

Ha sido denunciada por el guardia número 36, Filomena Pérez que en la calle de Madera Baja, casa de Concepción Jiménez Santos, promovió escándalo y la insultó.

Un telegrama y una carta

La Excm. señora Condesa de Hornachuelos ha recibido el siguiente telegrama del presidente de la Cruz Roja Española.

«Presidenta Damas Cruz Roja Córdoba.—Satisfechísimos caritativa patriótica conducta benemérita sección felicítamose efusivamente. — General marqués de Polavieja, comisario regio. Criado, secretario general.

En análogo sentido le ha escrito á dicha señora condesa una sentida carta la marquesa de Squilache.

Audiencia

En la sección primera se celebrará en juicio oral y público la causa instruida en el juzgado de Córdoba, por estafa contra Antonio Torrellas Naval. Será defendido por el señor Valenzuela y actuará de querrelante el señor Jiménez Martínez.

Gracias

El Excm. señor gobernador militar de esta plaza ha dado las gracias en oficio de hoy al señor gobernador civil de la provincia por la asidua asistencia á esta estación central de los ferro carriles, al arribar los convoyes de enfermos procedentes de Melilla y haber dado una prueba fehaciente de su acendrado patriotismo y amor al Ejército.

Dicha autoridad militar lo ha puesto con fecha de hoy en conocimiento del Excm. señor Capitan General de la Región para la resolución que estime, quedando agradecido á la atención y á la de los subordinados de la autoridad civil y con vehementes deseos de hacerlo patente en la primera ocasión propicia.

Retraso

El correo de Madrid ha llegado hoy con 35 minutos de retraso.

Regreso

La Excm. señora doña Polonia López Amigo, vinda de Obregón ha regresado á Córdoba después de haber pasado una temporada en Madrid y Santander.

A la cárcel

Han pasado á la cárcel Antonio Reyes Salazar (a) Feo Juan Guillen Parrales, por blasfemos.

El año en la mano

Dentro de breves días aparecerá la edición de 1912 del Almanaque-Enciclopedia *El año en la mano*, el más completo de cuantos se publican en España. Contiene esta edición, además de las materias acostumbradas, una sección de Historia que describe los principales hechos del año, unos mapas en colores, otros en negro, y muchas láminas en color que dan clara idea de los diversos órdenes de arquitectura. Las secciones de «Agricultura» y de «Industria é Inventos», contienen datos interesantísimos de cuanto se ha descubierto ó perfeccionado durante el año que acaba de transcurrir.

La recaudación de ferrocarriles

Los últimos datos conocidos representan un favorable curso en la recaudación de todas las líneas ferroviarias.

En las principales Compañías la mejora es considerable, con tanto más motivo cuanto que la comparación se hace con un año de excelentes resultados, Madrid á Zaragoza y Alicante lleva recaudadas hasta el 20 de Septiembre, 82.695 315 02 pesetas, con aumento de 1.389 397'31, respecto á igual periodo del año anterior.

Los Andaluces han logrado también superar la recaudación del año precedente y llevan realizadas en los nueve primeros meses del año en curso 17 864.226 57, con aumento de 40.461'46 pesetas respecto del año precedente.

La Mujer en su Casa

Hemos recibido el número 118 de esta importante Revista de modas, labores y trabajos manuales *La Mujer en su Casa*, que pone en conocimiento de las señoras que no hayen sido nunca suscriptoras á este periódico y deseen serlo durante todo el año de 1912 que no tienen más que dirigirse á la Administración, plaza de Santa Ana, 10, expresándole así y acompañando el importe de la suscripción, y se las repartirá completamente gratuito el trimestre de Octubre, Noviembre y Diciembre de la edición á que se suscribieren. Solicitense precios y condiciones.

F. Guijo DENTISTA CALLE GONDOMAR

Hojas selectas

Entre los artículos más interesantes que integran el número de Octubre de la revista *Hojas Selectas*, cabe mencionar una completísima monografía del monasterio de San Pedro de las Puellas, preciosamente ilustrada, y un notable estudio crítico del pintor Gili y Roig, acompañando algunos de sus mejores cuadros. Son muy recomenda-

bles también los siguientes trabajos del sumario:

«La lección de anatomía», por R. Carvallo, con dibujos de J. Pey.—«Cantaba el ruiseñor», por Rubén Darío, con grabados.—«Parábola», por Aples Mesures, con dibujos del autor.—«David Livingstone», por Alfredo Opisso, con dibujos de J. Pey.—«El diablo de Maruja», poesía de José A. Luengo, con dibujos de A. Huertas.—«Perseverancia», por el gran duque Miguel Michailowitz (conclusión), con dibujos de F. Labarta.—«La falda-pantalón y sus precusores», con grabados.—«Proclamación del príncipe de Gales», con grabados.—Publica además las acostumbradas secciones de actualidades, epigramas, modas y psatiempos, con una nota cómica de A. Farré y otra política de R. Opisso.

SE VENDE

Un depósito de chapa galvanizada nuevo y de gran tamaño. Darán razón Rodríguez Sánchez, 11.

5-1

## Crónica Provincial

De Montalbán

Muerte repentina

Como á la una de la tarde de hoy 11 de Octubre de 1911, dentro del edificio que ocupa el Ayuntamiento de esta villa y estando trabajando en su oficina, ha fallecido repentinamente el administrador del impuesto de consumos en este municipio don Alfonso Ortiz y López del Moral, de 42 años de edad próximamente, dejando á su joven esposa con cinco hijos pequeños en situación mas bien precaria que desahogada.

El finado, que no gozaba de buena salud, pertenecía á familias distinguidas, era modelo de esposos y de honradez probada.—Corresponsal.

De Rute

Funerales por un héroe

En la parroquia de Santa Catalina, se han celebrado solemnes funerales en sufragio del alma de don Antonio Gómez García, oficial del regimiento de Melilla, que murió gloriosamente á consecuencia de las heridas que sufrió en el combate del día 20 de Septiembre último.

La iniciativa partió del Ayuntamiento, secundándole el clero de las dos parroquias que ha puesto cuanto ha estado de su parte para dar mayor esplendor al religioso acto, sin percibir estipendio alguno, por haberlo renunciado generosamente.

Presidieron las autoridades y asistió el pueblo en masa.

Las oraciones del oficio de difuntos fueron cantadas por el sochantre de la parroquia del Sagrado de Córdoba, don Rafael Rodríguez, con su maestría peculiar.

Hubo oración fúnebre que pronunció magistralmente el párroco don Rafael García Castro.

El acto ha sido hermosísimo y es de los que honran á su pueblo.

Descanse en paz el alma del finado.

De otros pueblos

Defunción

Ha fallecido en Lucena don Juan Otero Gonzalez, director y fundador que fue de varios semanarios entre ellos, *La Voz de Lucena* y *El Eco de Lucena*.

Descanse en paz el alma del finado.

Hallazgo en un pozo

En un pozo de la finca denominada «Escribana», término de El Carpio, ha sido encontrada al pretender sacar agua del mencionado pozo el guarda de dicho finca, una maleta conteniendo un traje de torero, de color heliotropo y plata, un capote azul, faja y corbata grana, unas zapatillas negras, dos camisas con las iniciales R. D. y R. J., dos pares de calzoncillos con el nombre de Conejito, una camisa con R. D., dos pares de medias unas blancas y otras rosa, unos escafpines de goma, un cajón con papeles del ferrocarril, una gorra de empleado, un bandeda de guarda barrera y depósito de petardos de alarma para el servicio de trenes.

Las señas de dicha maleta coinciden con la que fué robada en 24 de Julio último en el tren descendente de Madrid.

Detenido

La guardia civil de Villa del Río ha detenido á Benito Amores Ruano, vecino de Cañete de las Torres, que robó 7 pesetas al vecino de esta capital Salvador García Moreno.

Un hombre destrozado

En la línea férrea de Córdoba á Málaga, ha sido hallado completamente destrozado el cadáver de Juan Bejarano Moreno, domiciliado en Montilla.

El hecho ocurrió entre Cártama y Los Remedios.



# El Fénix Agrícola

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS  
A PRIMA FIJA  
CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES  
Capital social suscrito. . . . . 1.000.000 de pesetas  
Capital desembolsado. . . . . 300.000

Dirección general: Los Madrazo, número 34.—Madrid

**OPERA LOS RAMOS SIGUIENTES**  
Seguro contra la muerte ó inutilización del ganado.—Seguro de incendio de cosechas.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.  
Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguro.  
Inspección general en esta. Oficinas: Osario 25, duplicado.  
Autorizada la publicación de este anuncio; en la Comisaría general de Seguros de 29 de Marzo 1907.

Clinica especial para el tratamiento de enfermedades  
DE  
**Oídos, Nariz, Garganta, Cirujía**  
**Doctor Navarro**  
Director del Laboratorio Municipal de Higiene  
Realejo 62.—De 9 á 10 de la mañana y 1 á 3 de la tarde.—A los pobres de 3 á 5

## ¡¡OCASIÓN UNICA!!

A precios de verdadera realización, se liquidan las existencias del  
Establecimiento de Ferrería "EL TIMBRE"  
María Cristina, n.º 4. Córdoba  
Precios fijos y al contado. Se traspasa el local

## Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

**La Bolsa**  
Madrid 13 (16)  
En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó, á 83'40. —El 5 por 100 amortizable, á 101'10. —Cédulas hipotecarias, á 100'95. Las acciones del Banco de España, á 454'00. Las de la Tabacalera, á 299'00. Los francos, á 9'20. Las libras esterlinas á 27'50.

**Política**  
Madrid 13 (tres tarde)  
Madrid 13 (seis tarde)  
Hasta otra!  
El señor Canalejas nos ha dicho que de los individuos detenidos con motivo de los pasados sucesos, sólo hay presos unos treinta.  
La mayoría de estos son de Barcelona.

Como ayer  
El señor Canalejas ha prometido que esta tarde contestará á la nota de Azcárate.  
Lo mismo dijo ayer.  
Cortesía  
El embajador de Alemania ha visitado hoy al señor Canalejas.  
Este ha dicho que la visita ha sido de cortesías y que en ella le habló del convenio franco alemán, concertado en parte.

Weyler rectifica  
El general Weyler ha telegrafiado al señor Canalejas, negando exactitud á la interview que le atribuye L'Echo de París.  
Este periódico afirmaba que el general Weyler había dicho que si el Rey le llamaba estaba pronto á formar gabinete.

En Palacio  
El señor Canalejas estuvo en Palacio despachando con el Rey á la hora de costumbre.  
No llevó ningún decreto á la firma.  
Protestas  
El señor Canalejas está recibiendo de Tarragona numerosos telegramas de protesta por no haber concedido para el entierro del señor arzobispo honores de capitán general.  
El Presidente da como explicación que no había encontrado precedentes.

Firma de Fomento  
Concediendo honores de jefe de administración civil á don José Romero, jefe de Fomento de Guipuzcoa.  
Nombrando vocal nato de la Junta de protección á la Industria Nacional al Director general de Comercio.  
Una disposición relativa al em-

balse del pantano del Agujero (Málaga).

Los republicanos y Canalejas  
La comunicación de Azcárate á Canalejas dice que en nombre de la minoría republicana conjuncionista solicita el restablecimiento de la normalidad constitucional y la apertura del Parlamento.  
Esta la exigen tres graves cuestiones.

Primera. Lo que se relaciona con las pasadas huelgas y la conducta seguida por el Gobierno, pues al decir de Azcárate interesa al país conocer el origen y desarrollo de esos sucesos.  
Afirma que las huelgas fueron de carácter económico y no de carácter político.

Al partido conjuncionista le interesa aclarar esto, porque—habla Azcárate—el partido conjuncionista no tuvo intervención en las huelgas.  
La segunda cuestión á discutir es examinar la política del gobierno en Africa.

La tercera son los presupuestos. Negociaciones  
Pronto se reanudarán las negociaciones franco alemanas que son independientes del convenio firmado.

En las nuevas negociaciones se tratará de la cuestión del Congo.  
Respuesta  
La carta del señor Canalejas contestando al señor Azcárate es breve. Contesta de modo análogo á como los republicanos exponen las cuestiones, punto por punto.

**LA REVOLUCIÓN EN PORTUGAL**  
Y dicen que no pasa nada  
Se reciben telegramas de Oporto visados por la censura del gobierno portugués.  
Este dice que no pasa nada y deja decir en el telegrama que los sucesos de Vinhaes y de Chaves carecen de importancia.  
Añade el despacho que los monárquicos están cercados junto á la frontera.  
Estas noticias están en contraposición con las que se reciben de Lisboa manifestando que el batallón de cazadores número 5, con ametralladoras ha sido enviado al Norte.  
Con este batallón son unos cuantos miles de hombres los que el gobierno ha enviado al Norte de Portugal, apesar de que afirma que la tranquilidad es completa.

Tropas nuestras  
No debe ser exacta esa tranquilidad, cuando acabamos de recibir un telegrama de Coruña diciendo que ha salido un escuadrón del regimiento de Galicia para Orense con objeto de vigilar la frontera y evitar que la pasen los monárquicos.

Con este objeto hace días que los titulados monárquicos de España enviaron el regimiento de Farnesio y otras tropas más.

## LA GUERRA DE MELILLA

Lo que dice Luque  
El general Luque ha dirigido un telegrama al señor Canalejas en el que le dice.

Estos días las columnas andan recorriendo las cábilas dudosas, escuchando en todas ellas protestas de amor á España. (Es la segunda vez que lo dice).

Nueva operación?  
Hoy saldrá la brigada de cazadores en dirección al zoco de Zebuya.

Mientras dure esta marcha las fuerzas destacadas en la posición de Imarufen permanecerán á la expectativa.

Hablemos del día 7  
Sigo recibiendo noticias del combate del día 7, habla el general Luque.

Según ellas las bajas en los moros fueron numerosísimas.

Así lo confirman los moros que han ido al Peñon de Alhucemas y confidentes nuestros que regresan del campo enemigo.

Las bajas de los moros fueron más de trescientos muertos.

Entre ellos figuran el jefe principal de la cábila de M'Talza (es la tercera vez que telegrafía esto el general Luque) y un hermano suyo que era el que llevaba las gentes á la guerra.

Además murieron diez jefes de otras cábilas.

Con estos se comprueba además del daño material causado á los moros, que nuestros soldados supieron cobrarse á buen precio la sangre española derramada.

Refuerzos del enemigo  
Durante la noche pasada se oyó en los barrancos que bordean el Kert y hacia la parte de Zalusit—sigue hablando Luque—cierto ruido como movimiento de gente en grupos.

Según todas las noticias eran refuerzos que recibía la jarca

En el acto se redoblaron las precauciones y las baterías que tienen hecho perfecto estudio del terreno, hicieron fuego con tal precisión que al primer disparo siguió tremenda gritería.

Los moros desaparecieron, después de sufrir algunas bajas.

Nos atacan y les pegamos  
Los moros de la cábila de Beniurriaguel se aproximaron anoche, á nuestras posiciones de Imarufen.

El jefe de la posición ordenó las cosas de manera que se dejó llegar á los moros á cerca de 500 metros de nuestro campamento y entonces la infantería con gran disciplina hizo fuego causando enormes bajas al enemigo y obligándole á retirarse.

Por nuestra parte solo tuvimos dos heridos.

Cuando ayer mañana se hizo la descubierta no tuvimos novedad.

Las tropas encontraron prendas ensangrentadas de moros.

Las fuerzas del campamento no hicieron ninguna salida durante la noche por tenerlo así ordenado previamente.

La operación definitiva  
Tengo muy adelantados los trabajos, prosigue Luque, para llevar á cabo la operación definitiva.  
Esta se verificará en breve.

El movimiento de nuestras fuerzas no cesa un solo instante.

Noticias falsas  
El subsecretario de Guerra general Orozco ha visitado al señor Canalejas lamentándose de la campaña que realizan algunos periódicos los cuales por malicia aumentan el número de bajas que sufrió nuestro ejército en el combate del día 7.

Esas noticias, dice Orozco, son falsas y es muy lamentable que con su publicación demos armas á los franceses para que estos afirmen, co-

†  
IV ANIVERSARIO  
LA SEÑORITA  
**TERESA PINEDA DE LAS INFANTAS Y BOZA**

Murió en el Señor, en el pueblo de Fuente Obejuna  
EL DIA 16 DE OCTUBRE DE 1907

DESPUES DE RECIBIR LOS AUXILIOS ESPIRITUALES Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD  
A más de los sufragios que se harán en repetido pueblo de Fuente Obejuna, el domingo festividad de Santa Teresa de Jesús, estará expuesta Su Divina Majestad en forma de Jubileo en la Iglesia de las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, en sufragio por su alma.

Con la misma intención se ofrecerá la misa de exposición de ese día; así como las que el día 16 se digan en la parroquia de San Nicolás de la Villa de ocho y media en adelante por los señores sacerdotes invitados al efecto y en los Reverendos Padres de Gracia por la Comunidad.

Su abuela doña Micaela Castillejo, padres, hermanos, tíos y demás familia, ruegan á las personas piadosas encomienden su alma á Dios y á la Santísima Virgen del Carmen.  
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

†  
EL SEÑOR  
**D. Calixto Rodríguez Garayo**  
FALLECIO EL DIA 24 DE OCTUBRE DE 1906

R. I. F.

Las misas que se celebren en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos el día 14 del actual desde las nueve y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor.

Su desconsolada viuda doña Florinda Betancourt; hijas, doña Clementina y doña Amalia, hijo político don Daniel Aguilera Camacho, hermanos, hermanos políticos y demás parientes del finado, suplican á sus amigos le tengan presente en sus oraciones.  
Hay concedidas indulgencias.

mo ya lo han hecho que los españoles fuimos derrotados en el combate del día 7 y que los moros no sufrieron ninguna baja.

La verdad de las bajas  
Según datos estadísticos facilitados en el ministerio de la guerra, en los hospitales de Melilla había el día 6 del actual, 7 oficiales y 131 soldados heridos.

El día 12 había 21 oficiales y 260 de tropa heridos.

Si á estos se añaden 32 heridos que se hayan en los hospitales de Málaga dan un total de 313 heridos.

Resultando 101 que son de hechos de armas anteriores al día 7 resulta que los heridos que corresponden al combate del día 7 son 212. Esta y no otra es la cifra exacta de bajas que tuvimos ese día.

En esa cifra no están incluidos los oficiales que por hallarse levemente heridos se están curando en sus domicilios.

El bombardeo del Carlos V  
Durante el último combate, las baterías del "Carlos V", bombardearon rudamente las costas de la cábila de Beniurriaguel cercanas á Alhucemas.

Los proyectiles causaron grandes daños. Algunas granadas incendiaron los almiares.

Los moros hicieron algunos disparos que cayeron en la cubierta del buque.

Los marinos después de una hora de bombardeo desembarcaron en aquellas playas recorriendo gran parte de ellas llegando hasta los poblados que habían sido castigados por las baterías, acabándolos de destruir.

Las plantaciones fueron asoladas.

Después de esto regresaron á bordo y continuó el bombardeo.

A poco de la llegada de los marinos al buque, se vió llegar á los poblados rebeldes numeroso contingente de la parte interior de la cábila, el cual sin duda venía á defender los hogares.

El cañoneo continuó hasta el anochecer.

Tropas  
Málaga.—Ha llegado una compañía de Administración Militar que embarcará seguidamente para Melilla.

## Miscelánea

Sobre un incendio  
Esta mañana ha declarado la dueña del almacén de espejos que se

incendió anoche en la calle de la Montera.

Ha declarado que ni ella ni el encargado saben á que pueden atribuirse el siniestro.

Las pérdidas se calculan en doscientas mil pesetas. El edificio estaba asegurado en diez mil.

Banquete  
Anoche se verificó en Palacio un banquete en honor de la infanta Doña Pilar.

Asistieron la festejada, los reyes la infanta doña Paz y las clases de etiqueta.

Durante la comida amenizó el acto la banda de alabarderos.

Desfile  
Esta mañana desfiló ante el Palacio real una división completa formada por los regimientos de infantería del Rey, León, Wad Rás y un batallón de Saboya, el regimiento de caballería de Lusitania y una batería del sexto montado.

Marcharon á la dehesa de Amaniel á practicar maniobras y allí fueron revistados por el capitán general.

Han regresado á las cuatro de la tarde.  
El desfile que fué brillantísimo, lo presenció el Rey y toda la familia real.

## Gran Fábrica de Vapor

### Bujías esteáricas

Maclzas, huecas y espirales en colores  
(CON PATENTE DE INVENCIÓN)

FABRICACION EN GRAN ESCALA  
De todo lo concerniente al ramo de cerería

CIRIOS, VELAS Y CODALES ESTEÁRICOS  
BLANCOS Y EN COLORES

VELAS DE CERA para el culto, de todos tamaños, con mecha especial, de mucha duración y buen arder á pesetas 3'70 el kilo.

(Se sirven pequeños pedidos para ensayo.)  
ANTONIO FERNANDEZ  
(ALCOLEA DE CÓRDOBA)

## A los salchicheros

Almacenes por mayor y menor de tripas para embutidos; frescas, secas y aladas.

Calle Albucaasis, 2.  
Para pedidos dirigirse á Manuel González Hoyos.—Jardera 24, Córdoba.

Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales 6.

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA



